



Newsletter Netzwerk Kinderschutz Kreisjugendamt Wesel

Liebe Fachkräfte,

liebe Akteure im Netzwerk Kinderschutz,

Mein Name ist Christina Hetjens und seit dem 1. Januar 2024 bin ich beim Kreisjugendamt Wesel tätig. Eine meiner zentralen Aufgaben ist die Koordination des Netzwerks Kinderschutz Kreis Wesel, das auf die Stärkung der Zusammenarbeit verschiedener Fachkräfte und Institutionen im Bereich des Kinderschutzes abzielt. Grundlage meiner Arbeit ist § 9 des Landeskinderschutzgesetzes NRW (LKSG NRW), der die Einrichtung und Förderung interdisziplinärer Netzwerke im Bereich Kinderschutz vorschreibt. Ziel dieser Netzwerke ist es, die Zusammenarbeit zwischen Fachkräften aus Jugendhilfe, Bildung, Gesundheit, Justiz, Polizei und weiteren relevanten Bereichen zu stärken, um Kinder und Jugendliche wirksam vor Gefährdungen zu schützen.

Bevor ich meine Arbeit beim Kreisjugendamt Wesel aufgenommen habe, war ich mehrere Jahre im Allgemeinen Sozialen Dienst (ASD) der Stadt Wesel tätig. In dieser Funktion konnte ich umfassende praktische Erfahrungen in der Unterstützung von Familien und im Schutz von Kindern und Jugendlichen sammeln. Dabei habe ich eng mit verschiedenen Institutionen und Fachkräften im Kreis Wesel zusammengearbeitet, was mir ein Verständnis für die Herausforderungen und Anforderungen im Kinderschutz vermittelt hat.

Meine zentralen Aufgaben und Schwerpunkte:

Netzwerkaufbau und Bekanntmachung:

Ein zentraler Schwerpunkt der Arbeit ist der Aufbau und die Bekanntmachung des Netzwerks Kinderschutz Kreisjugendamt Wesel. Ich nehme aktiv an bestehenden Netzwerktreffen, Arbeitskreisen und Gremien im gesamten Kreis Wesel teil. Bei diesen Gelegenheiten stelle ich die Ziele und Aufgaben des Netzwerks Kinderschutz vor, informiere über die geplanten Angebote und erkläre, wie sich Fachkräfte und Organisationen aktiv einbringen können.

Ein wichtiger Aspekt ist dabei das Knüpfen von Kontakten zu relevanten Akteuren aus verschiedenen Fachbereichen. Durch den persönlichen Austausch und die Vorstellung der Netzwerkarbeit möchte ich ein Bewusstsein für die Bedeutung interdisziplinärer Kooperation schaffen und gleichzeitig die Akteure im Kreis Wesel miteinander vernetzen.

Darüber hinaus werbe ich gezielt für die Mitwirkung im Netzwerk Kinderschutz, sei es durch den aktiven Austausch oder durch die Teilnahme an gemeinsamen Veranstaltungen und Fortbildungen. So soll das Netzwerk Stück für Stück wachsen und zu einer festen Plattform für den Austausch und die Zusammenarbeit aller Beteiligten im Kinderschutz werden.



Fortbildungsorganisation:

Um Fachkräfte im Bereich Kinderschutz zu unterstützen, plane und organisiere ich zukünftig praxisorientierte Fortbildungen und Schulungen. Die Inhalte werden an aktuelle Entwicklungen und Bedarfe angepasst, um eine hohe Relevanz sicherzustellen.

Fallkoordination:

Für eine effektive Zusammenarbeit im Sinne des Kindeswohls können Akteure im Netzwerk Kinderschutz Fälle für anonyme Fallkonferenzen bei mir einreichen. Hierfür stelle ich eine standardisierte Vorlage zur Verfügung, die bei Bedarf angefordert werden kann.

Öffentlichkeitsarbeit:

Die Öffentlichkeitsarbeit zielt darauf ab, das Bewusstsein für Kinderschutzthemen sowohl in der Fachwelt als auch in der breiten Öffentlichkeit zu stärken. Relevante Informationen sollen verständlich und zielgerichtet aufbereitet und diese verschiedenen Zielgruppen zugänglich gemacht werden.

Darüber hinaus wird die Internetpräsenz des Netzwerks Kinderschutz kontinuierlich ausgebaut. Erste Schritte sind bereits durch die Bereitstellung von Informationen auf der Webseite des Kreisjugendamtes umgesetzt worden:

<https://www.kreis-wesel.de/leben-arbeiten/familie-jugend-kind/netzwerk-kinderschutz-kreis-wesel>



Was Sie zukünftig erwartet

Mit diesem Newsletter möchte ich Sie regelmäßig über neue Angebote, Fortbildungen, Veranstaltungen und Entwicklungen im Bereich Kinderschutz im Kreis Wesel informieren. Zudem freue ich mich, Ihre Anliegen und Vorschläge aufzugreifen, um das Netzwerk Kinderschutz gemeinsam weiter auszubauen.

Haben Sie Fragen, Anregungen oder möchten Sie mehr über das Netzwerk erfahren? Kontaktieren Sie mich gerne!

Mit freundlichen Grüßen

Christina Hetjens